
 

 

Sapienza Università di Roma 

Facoltà di Farmacia e Medicina 

Giunta di Facoltà del 9 Marzo 2018 

 

Verbale n. 65 

 

********************************** 

L’anno 2018 il giorno 9 del mese di marzo alle ore 10:00 presso l’Aula Bignami (Patologia Generale – 

piano terra) - Policlinico Umberto I – Viale Regina Elena, 324 – Roma si è riunita la Giunta della Facoltà di 

Farmacia e medicina per discutere il seguente 

 

Ordine del giorno  

 

1. Comunicazioni; 

2. Approvazione verbale seduta del 15/02/2018 ore 12:00; 

3. Aziende Sanitarie: 

3.1 Policlinico Umberto I; 

3.2 Polo Pontino; 

4. Personale docente (nulla osta, conferma-straordinariato, collocamento a riposo anticipato con benefici 

dell’art. 4; congedi, etc.); 

5. Problematiche didattiche e degli studenti (Modifica ordinamenti corsi di studio, CLUPS, pratiche 

studenti, internazionalizzazione, etc.); 

6. Scuole di Specializzazione; 

7. Provvedimenti del Preside: ratifica; 

8. Convenzioni; 

9. Affari contabili, patrimoniali e variazioni di bilancio; 

10. Varie ed eventuali. 

 

Presenti Personale docente: Adamo Sergio, Berloco Pasquale Bartolomeo, Boffi Alberto, Botta Bruno, 

Campese Antonio, Casadei Maria Antonietta, Casolini Paola, De Giacomo Tiziano, Della Rocca Carlo, Di 

Domenico Fabio, Fioravanti Rossella, Gaetani Silvana, Gallo Andrea, Gossetti Bruno, Limatola Cristina, 

Lucarelli Marco, Maggi Laura, Maroder Marella, Mastroianni Claudio, Mattia Consalvo, Mattiucci Simonetta, 

Mosca Luciana, Paolini Rossella, Poli Luca, Romeo Giovanna, Santoni Angela, Tripodi Marco, Ziparo Elio. 
 

Assenti giustificati Personale docente: Chiavarino Barbara, Cinotti Gianluca, Di Salvo Martino Luigi, 

Fontana Mario, Marzuillo Carolina, Palmery Maura, Potenza Maria Concetta, Pozzi Daniela, Quinti Isabella, 

Raponi Giammarco, Villari Paolo, Vitali Matteo. 
 

Assenti ingiustificati Personale docente: Caggiati Alberto, D’Ambrosio Giancarlo, Zardo Giuseppe 
 

Presenti Rappresentanti degli Studenti: Martinelli Filippo. 

 

Assenti giustificati Rappresentanti degli Studenti: Capocasale Pietro, Paglione Lorenzo. 

 

Assenti ingiustificati Rappresentanti degli Studenti: Caiazzo Giancarlo, Palombo Luca, Ranaldi Giacomo, 

Saccà Francesca. 

 

E’ presente il Responsabile Amministrativo Delegato: Dott.ssa Carlotta Forcesi 
 

È assente giustificato il Coordinatore Ufficio di Presidenza: Dott.ssa Di Michele Franca. 

 

Sono presenti, in quanto invitati, il Vice Preside Vicario prof. Claudio Villani, la Prof.ssa Antonella Calogero, 

Presidente del Corso di Laurea in Medicina “E”, il Prof. Vincenzo Petrozza, Coordinatore Professioni Sanitarie 

del Polo Pontino e il prof. Rino Ragno, Responsabile della Commissione Web di Facoltà. 

 



Constatata la presenza del numero legale, assume la Presidenza il Preside prof. Carlo Della Rocca, il quale 

invita il Vice Preside prof. Claudio Villani a svolgere le funzioni di Segretario verbalizzante in assenza della 

dr.ssa Franca Di Michele, Coordinatore dell’Ufficio di Presidenza di Facoltà, assente giustificato. 
 

Il Presidente dà inizio alla seduta della Giunta della Facoltà di Farmacia e Medicina alle ore 10:20. 

 

============== 

In apertura di seduta porge il benvenuto suo e della Giunta alla prof.ssa Isabella Quinti, al dott. Giancarlo 

D’Ambrosio e Carolina Marzuillo, subentrati ai colleghi, passati a ruolo superiore, a far parte della Giunta di 

Facoltà. 

 

Il Presidente illustra la proposta di gestione telematica delle riunioni degli Organi Collegiali della Facoltà, 

anche in relazione alle procedure legate alle convocazioni e giustificazioni. In collaborazione con la Facoltà di 

Economia, che ha implementato e sperimentato una piattaforma informatica utile anche per la gestione delle 

eventuali sessioni telematiche delle riunioni di Giunta, è stato allestito un portale web che verosimilmente 

verrà attivato dalla prossima riunione di Giunta. Il Presidente lascia la parola al sig. Fabrizio De Lorenzo, il 

quale illustra quanto realizzato sinora in proposito. 

La Giunta prende atto. 

 

 

Il Presidente dà le seguenti comunicazioni: 

 

1.1 Ha preso servizio il sottoelencato personale ricercatore a tempo determinato tipologia “A” presso il 

Dipartimento e nella data a fianco di ciascuno indicata: 

dott. Francesco Paolo Busardò – Dipartimento di Scienze Anatomiche, Istologiche, Medico-Legale e 

dell’Apparato Locomotore – 01/03/2018; 

dott. Rocco Palermo – Dipartimento di Medicina Molecolare – 01/03/2018. 

Il Presidente dà il benvenuto suo e della Giunta tutta. 

 

1.2 Il Senato Accademico e il Consiglio di Amministrazione nelle recenti sedute hanno trattato, tra gli altri, i 

seguenti temi: 

S.A. 20/2/2018 
- Risultati Call Marie Skłodowska-Curie IF 2017. Assegnate alla Sapienza 6 Fellowships, per un valore 
complessivo di oltre € 1,2 milioni. Il tasso di successo pari al 25% è superiore a quelli registrati a livello europeo 
(14,8%) e, in passato, a livello nazionale (10,3%), confermando Sapienza al 2° posto tra le università italiane 
con più grant nella programmazione 2014-2020 (https://www.uniroma1.it/it/notizia/la-commissione-europea-
finanzia-6-fellowship-individuali-marie-sklodowska-curie). Illustrate alcune misure adottabili per favorire 
l'attrazione di ricercatori di eccellenza dall'estero e per mettere a frutto le opportunità esistenti a livello 

europeo.  
- Risultati ProPer triennio 2015/2017. Il Miur ha reso noto che Sapienza nel triennio 2015/2017 ha rispettato il 
vincolo normativo previsto dall'art.18, comma 4, della Legge240/10, rendendo possibile gli interventi di 
cofinanziamento riservati alle istituzioni universitarie nel predetto triennio, a valere sul FFO 2018. Espresso 
ringraziamento alla comunità accademica per il risultato ottenuto, nonché l'auspicio che tale impegno sia 

mantenuto anche per il futuro.  
- Riordino dipartimenti sotto soglia. Rinnovato l'invito ai Presidi, già formulato nella seduta del 16 gennaio 
2018, a presentare una proposta condivisa di riorganizzazione dei dipartimenti sotto soglia di legge per 
numerosità di docenti. Precisato che, nel caso in cui non pervenissero proposte concrete, le strutture al di 
sotto delle 40 unità sono destinate a essere disattivate e ricollocate d'ufficio, anche nell'ottica dell'ammissione 
ai finanziamenti per la ricerca legata all'eccellenza nazionale. 
- Assegni di ricerca finanziati dall'Università - Anno 2018. Approvata per l'anno 2018 la ripartizione delle risorse 
per assegni di ricerca, pari a € 3.000.000 (70% Assegni cofinanziati attribuiti ai Dipartimenti - 30% Assegni di 
interesse istituzionale dell'Ateneo). Approvato il criterio di attribuzione ai Dipartimenti, che dovranno 
provvedere all'emanazione dei bandi entro il termine massimo del 31 dicembre 2018; in caso contrario, le 
risorse saranno recuperate al bilancio universitario. Dato mandato al Rettore di verificare il permanere delle 
esigenze di carattere istituzionale per il completamento dei progetti di ricerca in corso e/o per ulteriori 
necessità, al fine di valutare l'attivazione/rinnovo degli assegni di interesse istituzionale. Concessa a tre 
dipartimenti la proroga del termine di emanazione dei bandi degli assegni di ricerca attribuiti dal Senato 

Accademico nella seduta del 13 giugno 2017, entro e non oltre il 15 marzo 2018.  
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- Relazione triennale sul complesso delle attività didattiche, di ricerca e gestionali svolte dai professori e dai 
ricercatori universitari a tempo indeterminato ai sensi dell'art. 6, comma 14, Legge 30 dicembre 2010, n. 240. 
Deliberato di uniformare le modalità di presentazione e valutazione della relazione triennale, attraverso la 
trasmissione per via telematica. Deliberata la realizzazione di una piattaforma informatica, sulla quale siano 
disponibili i dati relativi a: rendicontazione dell'attività didattica svolta dal docente nel triennio; prodotti della 
ricerca delle categorie ammissibili per le procedure di Abilitazione scientifica nazionale, conferiti al Catalogo 
della Ricerca di Ateneo; attività gestionale svolta dal docente. I docenti potranno inserire su detta piattaforma 
la relazione triennale e a tal fine accedere alla rendicontazione della propria attività didattica e scientifica per 
gli anni accademici a partire dal 2014-2015 fino al 2016-2017, per necessaria verifica ed eventuali. 

integrazioni.  
- Proposta di modifica Regolamento per la valutazione del complessivo impegno didattico, di ricerca e 
gestionale, ai fini dell'attribuzione degli scatti triennali dei professori e dei ricercatori universitari a tempo 

indeterminato adottato ai sensi dell'art. 6, comma 14, legge 30 dicembre 2010, n. 240. Approvata.  
- Anno accademico 2018-2019 - Modifiche ordinamentali ai corsi di studio già attivati nel precedente anno 
accademico. Autorizzate le modifiche apportate agli ordinamenti di corsi di studio delle facoltà: Architettura (n. 
6); Economia (n. 7); Farmacia e medicina (n. 19); Giurisprudenza (n. 3); Ingegneria civile e industriale (n. 19); 
Ingegneria dell'informazione, informatica e statistica (n. 20); Lettere e filosofia (n. 25); Medicina e odontoiatria 
(n. 25); Medicina e psicologia (n. 26); Scienze matematiche, fisiche e naturali (n. 24); Scienze politiche, 

sociologia, comunicazione (n. 14).  
- Borse di studio per tesi all'estero - Esercizio 2018. Approvata l'assegnazione alle facoltà per l'a.a. 2017-18 

di n. 160 borse di studio per tesi di laurea all'estero, di importo unitario pari a € 2.600.  
- Bando professori visitatori 2018. Autorizzato l'espletamento di un bando per la selezione di professori 
visitatori stranieri per lo svolgimento di attività di ricerca congiunta e di didattica secondo i principi generali, le 

modalità di partecipazione e i criteri di valutazione proposti dall'Area per l'Internazionalizzazione.  
- Mediterranean Transnational Campus - Piano operativo 2018. Approvato il piano operativo delle attività da 
realizzarsi nel corso del 2018: presentazione congiunta di progetti nell'ambito dell'iniziativa "Prima" 
cofinanziata dalla Commissione europea; istituzione della Summer School "The changing landscape of 
classical World. Archaeology and History of the Roman city and its rural hinterland", destinata a studenti delle 

4 università partner.  
- Modalità di utilizzazione del Fondo per il Finanziamento delle Attività Base di Ricerca - FFABR. Le risorse 
assegnate possono essere utilizzate per spese riconducibili ad attività di ricerca ed essere impegnate entro 
18 mesi dalla data di trasferimento dei fondi a favore di dipartimenti. In caso di beneficiari cessati, non trasferiti 
in altro Ateneo o in altri Dipartimenti Sapienza, il relativo finanziamento sarà assegnato al Dipartimento di 

precedente afferenza per la realizzazione di linee di ricerca affini, previa delibera del Consiglio di Dipartimento.   
 

CdA 23/2/2018 

- Risultati Call Marie Skłodowska-Curie IF 2017. Assegnate alla Sapienza 6 Fellowships, per un valore 
complessivo di oltre € 1,2 milioni. Il tasso di successo pari al 25% è superiore a quelli registrati a livello europeo 
(14,8%) e, in passato, a livello nazionale (10,3%), confermando Sapienza al 2° posto tra le università italiane 
con più grant nella programmazione 2014-2020 (https://www.uniroma1.it/it/notizia/la-commissione-europea-
finanzia-6-fellowship-individuali-marie-sklodowska-curie). Illustrate alcune misure adottabili per favorire 
l'attrazione di ricercatori di eccellenza dall'estero e per mettere a frutto le opportunità esistenti a livello europeo. 
- Adeguamento importo borsa di studio Dottorato di ricerca. Il D.M. n. 40 del 25 gennaio 2018 ha 
rideterminato l'importo annuo della borsa attualmente fissato in € 13.538,47, portandolo a € 15.343,28 a partire 
dal 1 gennaio 2018. Individuata tempestivamente la copertura, già a partire dal mese di marzo p.v. sarà 

adeguato l'importo della borsa da corrispondere ai beneficiari, con decorrenza 1 gennaio 2018.   
- Nomina Vicepresidente Crui. Lo scorso 21 febbraio la Conferenza dei Rettori delle Università Italiane 
Crui ha nominato quale Vicepresidente il Rettore Eugenio Gaudio, già componente della Giunta. Il Senato 
accademico esprime unanime soddisfazione per il prestigioso incarico assunto a livello nazionale e si 
congratula per il riconoscimento del ruolo istituzionale della Sapienza. 
- Legge n. 240/10 art.24 comma 5. Assegnate ai dipartimenti le risorse per le posizioni di tenure-track, 
per un totale di 3.40 punti organico. Qualora non utilizzati per mancanza delle condizioni necessarie al 
perfezionamento della procedura, i p.o. saranno riassorbiti e rimessi nella disponibilità del Rettore/Consiglio 

di Amministrazione.   
- Borse di studio per tesi all'estero - Esercizio 2018. Approvata l'assegnazione alle facoltà per l'a.a. 
2017-18 di n. 160 borse di studio per tesi di laurea all'estero, di importo unitario pari a € 2.600,00. 
- Anno accademico 2018-2019 - Modifiche ordinamentali ai corsi di studio già attivati nel precedente 
anno accademico. Autorizzate le modifiche apportate agli ordinamenti di corsi di studio delle Facoltà: 
Architettura (n. 6); Economia (n. 7); Farmacia e medicina (n. 19); Giurisprudenza (n. 3); Ingegneria civile e 
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industriale (n. 19); Ingegneria dell'informazione, informatica e statistica (n. 20); Lettere e filosofia (n. 25); 
Medicina e odontoiatria (n. 25); Medicina e psicologia (n. 26); Scienze matematiche, fisiche e naturali (n. 24); 

Scienze politiche, sociologia, comunicazione (n. 14).   
- Mediterranean Transnational Campus - Piano operativo 2018. Approvato, per quanto di competenza 
e subordinatamente al parere favorevole del Senato accademico, il piano operativo delle attività da realizzarsi 
nel corso del 2018: presentazione congiunta di progetti nell'ambito dell'iniziativa "Prima" cofinanziata dalla 
Commissione europea; istituzione della Summer School "The changing landscape of classical World. 
Archaeology and History of the Roman city and its rural hinterland", destinata a studenti delle 4 università 
partner. Autorizzata la spesa per la predetta Summer School. 
- Modalità di utilizzazione del Fondo per il Finanziamento delle Attività Base di Ricerca - FFABR. Le 
risorse assegnate possono essere utilizzate per spese riconducibili ad attività di ricerca ed essere impegnate 
entro 18 mesi dalla data di trasferimento dei fondi a favore dei Dipartimenti. In caso di beneficiari cessati, non 
trasferiti in altro Ateneo o in altri Dipartimenti Sapienza, il relativo finanziamento sarà assegnato al 
Dipartimento di precedente afferenza per la realizzazione di linee di ricerca affini, previa delibera del Consiglio 
di Dipartimento. 

- Convenzione Quadro Sapienza - Centro Studi Americani (CSA) - Rinnovo. Approvata la stipula.   
- Convenzione Quadro tra Sapienza Università di Roma e Autorità per le Garanzie nelle Comunicazioni 

(Agcom). Approvata la stipula.   
- Accordo per la creazione dell'International Associated Laboratory (LIA) denominato PSND "Prenatal 

Stress and Neurodegenerative Diseases" - Rinnovo. Autorizzata la firma dell'accordo.   
- Accordo per la costituzione e il funzionamento di una rete nazionale di Plant Phenotyping tramite una 
Joint Research Unit (JRU) denominata Italian Plant Phenotyping Network - Phen-Italy . Approvata l'adesione 

alla Rete. Autorizzato il Rettore a sottoscrivere il separato atto con cui perfezionare l'adesione.   
- Accordo di costituzione della rete APEnet. Approvato e nominato il referente di Ateneo. 
 

1.3 Il prof. Paolo Villari ha inviato al Rettore di Unitelma comunicazione di inizio dell’invio di e-mail, a partire 

dal 1 marzo, indirizzate a tutti gli studenti del I anno dell’area medica, contenenti le informazioni e le istruzioni 

per seguire il corso on-line di formazione base sulla sicurezza. Trattandosi di circa 9.000 e-mail, l’invio sarà 

completato nel giro di una settimana. 

Il Prof. Villari ringrazia il Rettore di Unitelma, per tutto il lavoro che sarà svolto e i Presidi delle Facoltà 

Mediche per la capillare informazione che hanno fornito ai Presidenti dei Corsi di Laurea, ai Direttori didattici 

e ai Coordinatori delle Scuole di Specializzazione. 

 

1.4 Il MIUR ha rettificato l’inizio del tirocinio per la prima e seconda sessione degli esami di Stato di 

abilitazione per Medico-Chirurgo 2018, anticipando l’inizio del tirocinio al 3 aprile 2018, invece che il 12 

aprile, ed al 5 novembre 2018, invece che il 12 novembre. 

 

1.5 Il Capo Settore Sato Giuridico ed Economico del Personale Docente, dott. Giuseppe Montesarchio, ha 

trasmesso DD. RR. di nomina a Presidente dei sottoelencati docenti per il Corso di Studio a fianco di ciascuno 

indicato, per il triennio 2017/2020: 

- prof. Pankaj Trivedi – Fisioterapia “C” – sede Azienda Ospedaliera San Giovanni Addolorata; 

- prof. Carlo Casali – Fisioterapia “F” – sede di Latina; 

- prof. Evaristo Ettorre – Fisioterapia “M” – sede Ospedale San Filippo Neri di Roma; 

- prof. Andrea Mingoli – Infermieristica “L” – sede Ospedale San Giovanni Addolorata; 

- prof. Giovanni Sebastiano Alemà – Infermieristica “O” – sede ASL di Frosinone; 

- prof. Giuseppe Ragona – Infermieristica “Q” – sede di Latina; 

- prof. Gianfranco Raimondi – Infermieristica “R” – sede di Terracina; 

- prof.ssa Daniela Carnevale – Infermieristica “U” – sede Regione Molise Neuromed di Pozzilli (IS); 

- prof.ssa Paola Grammatico – Tecniche di Laboratorio Biomedico “B” sede Azienda Ospedaliera San Camillo; 

- prof. Vincenzo Petrozza – Tecniche di Laboratorio biomedico “C” – sede di Latina 

- prof. Roberto Gradini – Tecniche di Laboratorio Biomedico “E” – sede Neuromed Pozzilli (IS); 

- prof. Andrea Laghi – Tecniche di Radiologia medica per immagini e Radioterapia “D” sede di Latina; 

- prof.ssa Maria De Giusti – Tecniche della Prevenzione nell’ambiente e nei luoghi di lavoro “A” – sede 

Azienda Ospedaliera Policlinico Umberto I; 

 

Inoltre ha trasmesso il D.R. di nomina della prof.ssa Angela Santoni a Presidente per il Corso di Laurea 

Magistrale Biotecnologie mediche per il triennio 2016/2019.  



 

1.6 Con D.D. n. 605 del 14/2/2018 è stato conferito alla dott.ssa Vincenza Ferrara l’incarico di Responsabile 

di Laboratorio nell’ambito della Facoltà di Farmacia e Medicina 

 

1.7 Il prof. Massimo Tronci, Coordinatore del Team Qualità di Ateneo, con mail del 28/2/2018 ha invitato per 

il 15 marzo p.v., tutti coloro coinvolti nel processo di Accreditamento dei Corsi di Studio, in previsione della 

Visita di Accreditamento di Sapienza da parte dell’ANVUR. Riferiranno più approfonditamente 

nell’Assemblea di Facoltà, convocata per le ore 12:00 di quest’oggi, il Prorettore per il Diritto allo studio e la 

qualità della didattica, prof.ssa Tiziana Pascucci, prof.ssa Ersilia Barbato, Componente del Team Qualità, prof. 

Giuseppe Familiari, Presidente del Corso di Laurea Magistrale in Medicina e Chirurgia e il prof. Antonio 

Angeloni, Coordinatore dei Corsi di Laurea delle Professioni Sanitarie. 

 

2. Approvazione verbale seduta del 15/02/2018 ore 12:00 

Il Presidente fa presente di aver inviato per via e-mail l’8 marzo 2018 il verbale a tutti i componenti la Giunta, 

affinché ne prendessero visione. Il Presidente chiede se vi siano osservazioni; non essendovene, pone in 

approvazione il verbale della Giunta del 15/02/2018 ore 12:00, che viene approvato all’unanimità.  

Il Presidente invita il prof. Villani ad illustrare la richiesta di integrazione del verbale, relativamente alle 

motivazioni per la richiesta della programmazione degli accessi a livello locale per i corsi di laurea in 

Biotecnologie, Bioinformatica, e laurea magistrale in Farmacia e in Chimica e Tecnologie Farmaceutiche. 

Interviene il rappresentante degli studenti sig. Filippo Martinelli, il quale pone l’attenzione anche sulla carenza 

di Aule che caratterizza i corsi dell’area farmaceutica. 

 

La Giunta all’unanimità approva. Approvato seduta stante nella parte dispositiva. 

 

 

3. Aziende Sanitarie: 

3.1 Policlinico Umberto I 

3.1.1 Nomina Direttore Sanitario Azienda Ospedaliera Universitaria Policlinico Umberto I 

Il Direttore Generale dell’Azienda Ospedaliera Universitaria Policlinico Umberto I, dott. Vincenzo Panella, 

con delibera 241 del 5 marzo 2018, ha nominato Direttore Sanitario il prof. Ferdinando Romano. 

La Giunta prende atto. 

 

3.1.2 Attribuzione incarichi di Direzione UU.OO.CC. 

Il Direttore Generale dell’Azienda Ospedaliera Universitaria Policlinico Umberto I, dott. Vincenzo Panella, 

con delibera 244 del 6 marzo 2018, acquisito il previsto parere del Magnifico Rettore, ha conferito i 

sottoelencati incarichi di Direzione delle Unità Operative Complesse, per la durata di tre anni e comunque non 

oltre la data di cessazione dal servizio dei titolari: 

 

DAI Cardio Toraco-Vascolare, Chirurgia e Trapianti d’Organo 

UOC Cardiochirurgia    Prof. Fabio Miraldi 

 

DAI Ematologia, Oncologia e Dermatologia 

UOC Oncologia “A”   Prof. Silverio Tomao 

UOC Oncologia “B”   Prof. Paolo Marchetti 

 

DAI Materno-Infantile e Scienze Urologiche – Policlinico di genere 

UOC Ostetricia    Prof. Roberto Brunelli 

UOC Nefrologia   Prof. Sandro Mazzaferro 

 

DAI Emergenza e Accettazione, Anestesia ed Aree Critiche 

UOC Anestesia e Rianimazione “B” Prof. Francesco Pugliese 

 

DAI Testa-Collo 

UOC Chirurgia Orale   Prof. Giorgio Pompa 

UOC Oftalmologia   Prof. Leopoldo Spadea 



 

In detta delibera è inoltre indicata la cessazione, con medesima decorrenza, degli incarichi già ricoperti dai 

suddetti. 

 

Il Presidente informa la Giunta che il giorno 22 marzo si insedierà l’Organo di Indirizzo, rinnovato nella 

composizione, che per quanto risulta sarà ancora presieduto dal prof. Cesare Mirabelli. 

 

Il Presidente cede la parola al prof. Gossetti, il quale chiede informazioni circa la possibilità di avere un 

incontro o comunque un contatto con il nuovo Direttore Generale del Policlinico Umberto I. 

Il Presidente approfitta della richiesta del prof. Gossetti per informare la Giunta che sarà convocata a breve, 

da parte del Direttore Generale, una riunione con i Direttori di UOC e successivamente con i responsabili del 

comparto. 

 

La Giunta prende atto. 

 

3.2 Polo Pontino 

Il Presidente illustra alcune situazioni e problematiche, legate anche alle attribuzioni di incarichi di Direzione 

presso il Policlinico Umberto I, riportate al punto 3.1.2. 

- Il Prof. Mazzaferro è responsabile dell’USD di Nefrologia presso l’ASL di Latina, come detto si 

trasferirà presso il Policlinico Umberto I, non essendoci candidature è stato chiesto ai colleghi della 

disciplina se ci sono manifestazioni di interesse, il Presidente proporrà al Direttore Generale come 

incarico ad interim il direttore della UOC di medicina interna, prof. Iuliano, del quale è stata acquisita 

la disponibilità. 

- Non comporta problemi di sostituzione il trasferimento del prof. Spadea, titolare di un programma ex 

art. 5 DGLS 517/99 presso l’Ospedale di Terracina “A. Fiorini”, in quanto il trasferimento è 

contestuale al riassorbimento del programma.  

- Il trasferimento del prof. Tomao comporta la vacanza della Direzione della UOC di Oncologia; il 

Direttore Generale della ASL di Latina ha proposto di affidare la direzione ad interim al Direttore del 

Dipartimento funzionale a direzione universitaria, carica attualmente rivestita “pro-tempore” dal prof. 

Gallo. Tale proposta è condivisibile, in attesa di una richiesta di disponibilità nella disciplina per PO 

e PA e successivamente per ricercatori. 

- Il Presidente informa la Giunta che è sua intenzione reiterare la richiesta di strutturazione del dr. 

Gianluca Coppola, che ha preso servizio da alcuni mesi come RTD A 

- Il prof. Lubrano, ricercatore di Pediatria, è risultato vincitore ed ha preso servizio come direttore della 

UOC Pediatria-Neonatologia presso l’Ospedale “S.M. Goretti”, e ricopre ora la posizione di Direttore 

di UOC Ospedaliero ed è stato collocato in aspettativa dall’Università. E’ stato manifestato 

verbalmente l’interesse da parte della Direzione Generale dell’ASL di Latina di avviare la procedura, 

di convenzionamento ai fini di “clinicizzare” per il periodo della Direzione del Prof. Lubrano la UOC 

in questione. 

 

La Giunta prende atto. 

 

4. Personale docente (nulla osta, conferma-straordinariato, collocamento a riposo anticipato con benefici 

dell’art. 4; congedi, etc.) 

 

Il Presidente informa la Giunta che il nostro Ateneo avrà assegnate 68 posizioni di RTD B tra gli anni 2018 e 

2019. La prof.ssa Santoni chiede se nelle 68 posizioni, sono inclusi gli RTD B destinati ai dipartimenti che 

hanno partecipato, senza risultare vincitori, alla selezione dei dipartimenti di eccellenza. Il Presidente informa 

che 9 di tali posizioni sono destinate ai dipartimenti che non hanno vinto la selezione per l’eccellenza. 

La Giunta prende atto. 

 

4.1 Risorse aggiuntive esigenze Facoltà di Farmacia e Medicina 

Il Presidente informa la Giunta che in ordine alla possibilità di ottenere risorse aggiuntive per le esigenze della 

Facoltà di Farmacia e Medicina, sentita la Commissione Programmazione. Proff. Botta, Santoni e Villani, ha 

segnalato al Magnifico Rettore le necessità più urgenti: 



- posizione per ricercatore a tempo determinato tipologia “A” per il settore scientifico disciplinare BIO/17 

Istologia da allocare al Dipartimento di Scienze Anatomiche, Istologiche, Medico-Legali e dell’Apparato 

Locomotore; 

- posizione per ricercatore a tempo determinato tipologia “A” per il settore scientifico disciplinare MED/09 

Medicina Interna da allocare al Dipartimento di Medicina Molecolare. 

La Giunta prende atto. 

 

4.2 Chiamata a Ricercatore a tempo determinato di tipologia A dott.ssa Cecilia Battistelli– settore 

scientifico disciplinare BIO/13 settore concorsuale 05/F1 – Dipartimento di Biotecnologie Cellulari ed 

Ematologia 

Il Presidente informa la Giunta che il dott. Piero Manganelli, Responsabile Amministrativo Delegato presso il 

Dipartimento di Biotecnologie Cellulari ed Ematologia, ha trasmesso delibera del 7/3/2018 con la quale il 

Consiglio, riunitosi in via telematica e in seduta ristretta ai professori di prima e seconda fascia, ha approvato 

all’unanimità degli aventi diritto presenti la chiamata della dott.ssa Cecilia Battistelli a Ricercatore a tempo 

determinato di tipologia A, con regime di impegno a tempo pieno, SSD BIO/13 - SC 05/F1 - avendo tenuto, 

come da regolamento, il previsto seminario pubblico sulle attività di ricerca svolte e in corso di svolgimento. 

Il Presidente invita la Giunta a far propria la delibera assunta dal Consiglio di Dipartimento di Biotecnologie 

Cellulari ed Ematologia. 

La Giunta approva all’unanimità per quanto di competenza. Approvato seduta stante nella 

parte dispositiva. 
 

4.3 Attivazione procedure di n. 1 a PA – SSD MED/34 Medicina Fisica e Riabilitativa – SC 06/F4 

Dipartimento di Scienze Anatomiche, Istologiche, Medico-Legali e dell’Apparato Locomotore 

La dott.ssa Daniela Merelli, Responsabile Amministrativo Delegato del Dipartimento di Scienze Anatomiche, 

Istologiche, Medico-Legali e dell’Apparato Locomotore, ha trasmesso delibera del 21/2/2018, con la quale il 

Consiglio, vista la carenza di docenti di II fascia del settore scientifico disciplinare MED/34 e al fine di 

mantenere attiva la Scuola di Specializzazione, altrimenti sarebbe inevitabile la disattivazione, come 

rappresentato dal prof. Santilli, ha approvato all’unanimità di richiedere, che in sede di assegnazione delle 

Risorse per l’anno 2018, si tenga conto della priorità di assegnare una posizione di Professore Associato 

(procedura aperta) per il settore scientifico disciplinare MED/34 Medicina Fisica e Riabilitativa, come già 

approvato in sede di programmazione con delibera del Consiglio di Dipartimento del 28/9/2017. 

Il Presidente invita la Giunta a far propria la delibera del Consiglio di Dipartimento di Scienze Anatomiche, 

Istologiche, Medico-Legali e dell’Apparato Locomotore. 

La Giunta all’unanimità approva. Approvato seduta stante nella parte dispositiva. 

 

4.4 Relazioni attività triennali 

4.4.1 Relazione attività didattica e scientifica – dott. Dante Rotili – Dipartimento di Chimica e Tecnologie 

del Farmaco 

La dott.ssa Angelina Chiaranza, Responsabile Amministrativo Delegato del Dipartimento di Chimica e 

Tecnologie del Farmaco, ha trasmesso delibera dell’8/2/2018 con la quale il Consiglio ha approvato 

all’unanimità la relazione sull’attività didattica e scientifica svolta dal dott. Dante Rotili nel triennio 

2015/2017. 

Il Presidente invita la Giunta a far propria la delibera del Consiglio di Dipartimento di Chimica e Tecnologie 

del Farmaco. 

La Giunta all’unanimità approva per quanto di competenza. Approvato seduta stante nella parte 

dispositiva. 

 

 

4.4.2 Relazione attività didattica e scientifica – dott.ssa Donatella Ponti – SSD MED/04 – Dipartimento 

di Scienze e Biotecnologie medico-chirurgiche 

La Prof.ssa Marella Maroder, Direttore del Dipartimento di Scienze e Biotecnologie medico-chirurgiche, ha 

trasmesso delibera del 12/2/2018 con la quale il Consiglio ha approvato all’unanimità la relazione sull’attività 

didattica e scientifica svolta dalla dott.ssa Donatella Ponti nel triennio 2014/2017. 

Il Presidente invita la Giunta a far propria la delibera del Consiglio di Dipartimento di Scienze e Biotecnologie 

medico-chirurgiche. 



La Giunta all’unanimità approva per quanto di competenza. Approvato seduta stante nella parte 

dispositiva. 

 

4.4.2 Relazione attività didattica e scientifica – dott.ssa Isotta Chimenti – SSD MED/04 -Dipartimento 

di Scienze e Biotecnologie medico-chirurgiche 

La Prof.ssa Marella Maroder, Direttore del Dipartimento di Scienze e Biotecnologie medico-chirurgiche, ha 

trasmesso delibera del 12/2/2018, nella quale ha fatto presente che per mero errore materiale, nella seduta del 

27/11/2017, è stata sottoposta ad approvazione la relazione triennale svolta dalla dott.ssa Isotta Chimenti, 

ricercatore confermato – settore scientifico disciplinare MED/04, che in realtà ha avuto termine il 30/11/2017. 

La prof.ssa Maroder ha sottoposto al parere del Consiglio, che ha approvato all’unanimità la relazione triennale 

svolta dalla dott.ssa Chimenti, nel triennio 2014/2017. 

Il Presidente invita la Giunta a far propria la delibera del Consiglio di Dipartimento di Scienze e Biotecnologie 

medico-chirurgiche. 

La Giunta all’unanimità approva per quanto di competenza. Approvato seduta stante nella parte 

dispositiva. 

 

4.5 Mobilità Interdipartimentale prof. Andrea Gallo – SSD MED/31 – Dipartimento di Scienze e 

Biotecnologie medico-chirurgiche 

La Prof.ssa Marella Maroder, Direttore del Dipartimento di Scienze e Biotecnologie medico-chirurgiche, ha 

trasmesso delibera del 12/2/2018, con la quale il Consiglio all’unanimità ha espresso parere favorevole alla 

richiesta del prof. Andrea Gallo di disafferenza dal suddetto Dipartimento e di afferenza al Dipartimento 

Organi di Senso, a condizione che continui a svolgere l’attività didattica presso i corsi di laurea attivi nel Polo 

Pontino. 

La richiesta di trasferimento è motivata dall’esistenza di rapporti di collaborazione scientifica già in essere con 

docenti afferenti al medesimo settore scientifico disciplinare MED/31. 

Il Presidente invita la Giunta a far propria la delibera del Consiglio di Dipartimento di Scienze e Biotecnologie 

medico-chirurgiche. 

La Giunta all’unanimità approva per quanto di competenza. Approvato seduta stante nella parte 

dispositiva. 

 

4.6 Irrogazione sanzione disciplinare della censura alla prof.ssa Lucia Marcocci 

Il Dott. Pierfrancesco Conversano dell’Area Risorse Umane, ha trasmesso Decreto Rettorale n. 572/2018 del 

20/2/2018 con il quale è stata comminata la sanzione disciplinare della censura alla prof.ssa Lucia Marcocci. 

La Giunta prende atto. 

 

4.7 Regolamento per le elezioni dei rappresentanti del personale docente e ricercatore e dei 

rappresentanti degli studenti nella Giunta di Facoltà – integrazione 

Il Presidente sottopone al parere della Giunta l’integrazione al Regolamento per le elezioni dei rappresentanti 

del personale docente e ricercatore e dei rappresentanti degli studenti nella Giunta di Facoltà all’art. 12 

Decadenza dalla qualità di Rappresentante come di seguito riportato: 

“….Nel caso in cui la decadenza del personale docente eletto interessi l’unico rappresentante di una specifica 

fascia di un determinato Dipartimento, il sostituto sarà indicato dal Dipartimento interessato.” 

Il Presidente dà mandato all’Ufficio di Presidenza di inviare a tutti i componenti la Facoltà il Regolamento 

integrale per le elezioni dei rappresentanti del personale docente e ricercatore e dei rappresentanti degli studenti 

nella Giunta di Facoltà, come allegato parte integrante del presente verbale. 

La Giunta approva all’unanimità. Approvato seduta stante nella parte dispositiva. 

 

4.8 Autorizzazioni incarichi extra istituzionali dei professori e ricercatori. 

Il Presidente fa presente alla Giunta che nei mesi di febbraio-marzo sono state rilasciate a propria firma le 

autorizzazioni allo svolgimento di incarichi extra-istituzionali ai docenti e ricercatori, in merito invita la Giunta 

alla ratifica delle richieste già autorizzate:  

D’Amelio Stefano   Visita Ispettiva laboratorio Brescia 08/03/2018 

D’Amelio Stefano               Visita Ispettiva Sede di Portici 26/03/2018 

D’Amelio Stefano    Visita Ispettiva Brescia 23/05/2018 

D’Amelio Stefano   Visita Ispettiva Banca del DNA 11/06/2018 

Di Sotto Antonella   Consulenza Scientifica 2018 



Falcone Marco    Consulenza Tecnica di Parte 26/02/2018 

Fineschi Vittorio   Consulenza Scientifica 2018 

Frati Paola    Contratto dei Collaborazione 2018 

Gentile Giuseppe   Relatore Convegno 08/03/2018 

Longhi Catia    Visita Ispettiva 07/03/2018 

Longhi Catia    Visita Ispettiva  04/06/2018 

Mannina Luisa    Componente Commissione febb.-sett. 2018 

Marceca Maurizio   Docenza Corso di Perfezionamento dal 13/12/2017 a 30/04/2018 

Martelli Maurizio   Relatore Meeting 28/02/2018 

Martelli Maurizio   Partecipazione Advisory Board 13/03/2018 

Martelli Maurizio   Partecipazione Meeting 27/03/2018 

Nicoletti Ferdinando   Incarico Professionale 16/03/2018 

Ottini Laura    Relatore Corso ECM 23/03/2018 

Palange Paolo    Docente Corso ECM 24/02/2018 

Pierelli Francesco   Collaborazione Scientifica 2018 

Pugliese Francesco   Consiglio di Stato Sezione Terza 2017-2018 

Pulsoni Alessandro   Relazione Sponsorizzata 20/03/2018 

Pulsoni Alessandro   Advisory Board 21/03/2018 

Pulsoni Alessandro    Investigator Meeting 27/03/2018 

Pulsoni Alessandro   Relazione Sponsorizzata 13/04/2018 

Venditti Mario   Relatore Evento ECM 15/11/2018 

Vullo Vincenzo   Moderatore e Discussant 15/03/2018   
 

La Giunta ratifica.  
Il Presidente dà mandato all’Ufficio di Presidenza di inviare le suddette autorizzazioni al competente Ufficio 

dell’Amministrazione Centrale per il seguito di competenza, come riportato all’art. 9 del Regolamento per il 

rilascio delle autorizzazioni allo svolgimento di incarichi extra-istituzionali 

 

5. Problematiche didattiche e degli studenti (Modifica ordinamenti corsi di studio, CLUPS, pratiche 

studenti, internazionalizzazione, etc.) 

5.1 Richiesta ammissione diretta anno successivo al primo Corso di Laurea in Medicina e Chirurgia “A” 

– studentessa Cecconato Simona – a.a. 2017/2018 

Il Presidente informa la Giunta che la dott.ssa Natalina Marcotulli, Capo del Settore Medicina e odontoiatria, 

con nota prot. 0018316 del 1/3/2018 ha trasmesso ordinanza del TAR – Lazio (sezione terza n. 01015/2018) 

con la quale ha accolto l’istanza cautelare della studentessa Cecconato Simona, iscritta al III anno del corso di 

laurea in Chimica e Tecnologia Farmaceutica, ai soli fini di riesame della domanda della istante da parte 

dell’Organo competente dell’Università resistente, per le verifiche di competenza sugli esami e i crediti 

formativi da riconoscere e, quindi, della esistenza di un numero di crediti formativi e delle condizioni 

necessarie per ottenere l’iscrizione ad anno successivo al primo del Corso di Laurea in Medicina e Chirurgia. 

La documentazione è stata trasmessa al Consiglio di Corso di Laurea di competenza, il quale ha comunicato 

che la studentessa Cecconato Simona ha i requisiti per l’iscrizione al II anno di Corso, avendo verificato 

l’equipollenza degli esami e riconosciuto gli esami del I anno di corso di seguito indicati: 

- Chimica e Propedeutica Biochimica 

- Fisica Medica. 

Il Presidente invita la Giunta ad approvare quanto proposto dal Corso di Laurea. 

La Giunta approva all’unanimità per quanto di competenza. Approvato seduta stante nella parte 

dispositiva. 

 

Il Presidente fa presente inoltre che, successivamente sono pervenute in segreteria studenti numerose analoghe 

richieste.  

Il Presidente ritiene che la sede di elezione per affrontare la problematica in questione sia la Giunta interfacoltà 

allargata ai Presidenti dei corsi di Laurea in Medicina e Chirurgia, e chiede comunque alla Giunta il sostegno 

alla posizione di netta opposizione a procedure di ammissione ad anni successivi al primo per studenti e 

studentesse che non hanno superato il test di ammissione nazionale al corso di laurea in Medicina e Chirurgia.  



La Giunta approva all’unanimità per quanto di competenza. Approvato seduta stante nella parte 

dispositiva. 

 

5.2 Dimissioni prof. Villari da Presidente Corso di Laurea Magistrale in Scienze Infermieristiche ed 

Ostetriche – canale A 

Il Prof. Villari con mail del 3/3/2018 ha comunicato che, avendo assunto la Presidenza del Corso di Laurea in 

Medicina e Chirurgia “F”, è impossibilitato a svolgere in modo efficace anche il ruolo di Presidente del Corso 

di Laurea Magistrale in Scienze Infermieristiche ed Ostetriche – canale A; pertanto nella riunione del Consiglio 

di quest’ultimo, tenutasi in pari data, ha invitato il Decano, prof. Italo Nofroni, ad indire le elezioni del nuovo 

Presidente. 

La Giunta prende atto. 

 

5.3 Laurea alla memoria studente Edoardo Iammarino. 

Il Presidente informa la Giunta che è pervenuta domanda di attribuzione della Laurea alla memoria a firma del 

sig. Vittorio Iammarino e della sig.ra Francesca Datti, genitori di Edoardo Iammarino, studente del Corso di 

Laurea del Corso di Laurea Magistrale a ciclo unico in Farmacia, immaturamente venuto a mancare il 7 

febbraio 2018 in seguito ad un tragico incidente stradale a soli 20 anni. 

Lo studente Edoardo Iammarino iscritto nell’a.a. 2017/2018 al II anno in corso aveva sostenuto con ottimo 

profitto tutti gli esami del primo anno più due esami del secondo anno nella prima sessione d’esame di gennaio 

2018, come da certificato allegato. 

Il Presidente ricorda ancora che il Senato Accademico, nella seduta del 15/09/2011, tra i provvedimenti per gli 

studenti, ha stabilito che le Lauree alla memoria sono conferite direttamente con Decreto Rettorale su proposte 

dei Consigli di Facoltà. 

Il Presidente invita la Giunta a sottoporre al Magnifico Rettore la proposta di attribuzione della Laurea alla 

memoria allo studente Edoardo Iammarino. 

La Giunta all’unanimità approva per quanto di competenza. Approvato seduta stante nella parte 

dispositiva. 

 

5.4 Commissione InterFacoltà CLMMC – CLMOPD: seduta del 12/12/2017 

Il Presidente invita la Giunta a ratificare quanto esaminato ed approvato dalla Commissione InterFacoltà 

CLMMC nella seduta del 12 dicembre come di seguito riportato: 

“verbale Commissione Interfacoltà CLMMC, CLMOPD 

seduta del 12 dicembre 2017 

1. ratifica verbale riunione u.s. Commissione Interfacoltà CLMMC 

2. applicazione punto XIV art. 40 del manifesto generale degli studi  

3. delibera S. Andrea per autorizzazione di n. 1 esame da e verso altro CLMMC  

4. varie ed eventuali 

 

1. ratifica verbale Commissione Interfacoltà CLMMC del 22 maggio 2017 

La Commissione all’unanimità approva. 

 

2. applicazione per i CLMMC e per il CLMOPD del punto XIV, art. 40 del manifesto generale degli 

studi  

La Commissione all’unanimità recepisce quanto regolamentato a carattere generale sul manifesto 

degli studi, al punto XIV, art. 40, rappresentando anche l’obbligo per lo studente di chiedere le 

frequenze per il corso/i corsi (massimo n. 2) di cui al citato punto del citato articolo all’inizio 

dell’anno accademico di afferenza dello studente medesimo. 

 

Esempio: uno studente iscritto al III anno di corso per poter sostenere due esami del IV anno deve: 

- produrre formale richiesta, presso la Segreteria Didattica del CLMMC  di afferenza, dell’esame 

o degli esami (massimo due) del IV anno che intende frequentare ad inizio accademico del III 

anno di corso (settembre/ottobre)  
- disporre di attestazione di frequenza per tutti i corsi del III anno, cui, nello specifico, afferisce e 

dei due corsi del IV anno di cui intende sostenere gli esami 

- aver sostenuto con esito positivo tutti gli esami del III anno, prima di poter sostenere i due esami 

del IV anno pre-scelti  



La Commissione, a margine del recepimento sopra argomentato del citato punto dell’art. XIV del 

manifesto generale degli studi, ritiene comunque opportuno sconsigliare agli studenti di avvalersi 

della procedura in questione per motivi didattico/pedagogici ed in particolar modo per gli effetti 

potenzialmente controproducenti sull’organizzazione del percorso di studi. 

 

3. Delibera S. Andrea per autorizzazione di n. 1 esame in diverso CLMMC 

La Commissione prende atto della delibera del CLMMC S’Andrea, che per comodità si allega al 

presente verbale ma conviene, all’unanimità, sulla necessità per il predetto corso di rettificare quanto 

deliberato, per motivi di uniformità, prevedendo, per lo studente autorizzato a tali fini, di poter 

sostenere un massimo di n. 4 esami + 1 (relativo alla materia della tesi di laurea) in altro CLMMC 

rispetto a quello di afferenza, secondo le modalità e i criteri già allo stato vigenti per tutti gli altri 

CLMMC. 

 

4. varie ed eventuali 

 esami di profitto: mese di Gennaio 

La Commissione stabilisce all’unanimità che il mese di Gennaio sia mese nel quale poter generare 

appelli d’esame di recupero del precedente anno, come pure pre-appelli dell’anno corrente, a termine 

del regolare ciclo di lezioni. La commissione raccomanda ai Presidenti di CdL di ricordare ai 

Presidenti di Commissione la necessità di aprire appelli diversi per l’esame di recupero relativo al 

precedente anno accademico e l’esame relativo all’anno in corso. 

 CFU lato docente 

La Commissione chiarisce che il CFU rappresenta una pesatura della quantità di studium lato 

studente. Lato Docente i CFU constano di tante ore quante necessarie al corretto e funzionale 

dispiegamento del corso nell’ambito di quanto convenzionalmente stabilito. A tal proposito si rileva 

che proprio per tale motivo, ai fini della rendicontazione dell’attività didattica, sono ormai 

considerate le ore svolte e non i CFU che rappresentano solo il riferimento utile alla previsione di 

quanto convenzionalmente stabilito da erogare per quello specifico insegnamento. 

 

La Commissione condivide e ribadisce invece la centralità del  coordinamento ad opera del Corso di 

studi, per un’ottimale organizzazione dell’orario da svolgere per erogare quanto necessario per 

permettere agli studenti di ricevere la formazione utile all’acquisizione dei CFU previsti.  

 

 eliminazione sbarramento per passaggio ad anni successivi 

La Commissione si ripropone di riportare al Magnifico Rettore la problematica relativa 

all’opportunità di applicare quanto nel merito anche per i CLMMC e per il CLMOPD.  

 

 problemi frequenze per studenti subentranti in corso d’anno 

La Commissione ricorda che la problematica si circoscrive, di fatto, ai soli corsi di chimica e fisica e 

che la soluzione è stata già condivisa ed attuata con successo in passato e consiste nella previsione di 

corsi telematici su piattaforma unitelma, come di materiale didattico telematico, fruibile per il tramite 

di unitelma o di sito web di corso di studi. 

 

La Commissione, come di prassi, demanda al Dott. Mancino verbalizzazione della riunione. 

 

letto, confermato e sottoscritto: 

 

f.to  Prof. Della Rocca 

f.to  Prof. Angeloni 

f.to Prof. Riggio 

f.to Prof. Basili 

f.to Prof. Calogero 

f.to  Prof. Villari 

f.to Prof. Familiari 

f.to  Prof. Galluccio (su delega Prof. Ottolenghi)” 

 



La Giunta ratifica quanto approvato dalla Commissione InterFacoltà CLMMC (Facoltà di Farmacia e 

Medicina, Facoltà di Medicina e Odontoiatria e Facoltà di Medicina e Psicologia).  

La Giunta ratifica. 

 

5.5 Percorsi di Eccellenza a.a. 2017/2018 

Il Presidente rende noto che in data 7 marzo 2018 si è riunita la Commissione Giudicatrice per la prova selettiva 

finalizzata all’ammissione ai percorsi di eccellenza dei CLMMC di cui al bando del DR n. 75 del 12 Gennaio 

2018. Il verbale della citata Commissione, acquisito agli atti, costituisce parte integrante del presente verbale. 

La Giunta all’unanimità approva per quanto di competenza. Approvato seduta stante nella parte 

dispositiva. 

  

5.6 Studenti Part-time a.a 2017/2018 - studenti afferenti a corsi delle Professioni Sanitarie 
Il Presidente, in riferimento ai provvedimenti per gli studenti part-time a.a 2017/2018, propone di mantenere 

quanto già approvato per gli anni accademici precedenti. Pertanto gli studenti interessati possono produrre 

domanda per 30 CFU annui anziché 60, conseguendo titolo - quindi - al massimo in 6 anni anziché in 3. 

La responsabilità della intera procedura telematica ed organizzativa (analisi, valutazione, esito istanze, 

colloquio con i richiedenti), come per i pregressi anni, è demandata ai Docenti Referenti delle classi delle 

professioni sanitarie di rispettiva competenza. 

La Giunta all’unanimità approva all’unanimità. Approvato seduta stante nella parte dispositiva. 
 

5.7 Contributi internazionalizzazione offerta formativa: traduzione offerta formativa, bandi, siti web e 

modulistica 

In relazione a quanto comunicato al punto 5.9 della Giunta del 18 settembre 2017, si ricorda che sono stati 

attribuiti alla Facoltà 25.000,00 euro con disposizione del direttore dell’Area per l’internazionalizzazione 

n.3647 del 28 luglio 2017, da destinare all’attivazione di un incarico di prestazione professionale finalizzato 

alla realizzazione di attività di traduzione in lingua inglese di tutta la documentazione necessaria per 

l’orientamento in entrata, l’informazione successiva e la gestione della carriera degli studenti con particolare 

riferimento a: 

- offerta formativa di tutti i corsi di studio della Facoltà e dei singoli insegnamenti (con inserimento 

nella banca dati GOMP al fine di realizzare la completa esposizione sul sito “corsi di laurea” del nuovo portale 

di Ateneo e il rilascio di certificazioni e Diploma Supplement);  

- bandi di ammissione ai corsi di studio;  

- regolamentazione e modulistica amministrativa;  

- pagine web della Facoltà e dei Dipartimenti ad essa afferenti. 

Il Presidente dà mandato al RAD a dare seguito alla procedura per l’emissione del bando.  

La Giunta all’unanimità approva all’unanimità per quanto di competenza. Approvato seduta stante 

nella parte dispositiva. 
 

Il Presidente informa la Giunta che la Facoltà riceve anche altri fondi specifici, relativi ai Corsi in lingua 

inglese di Bioinformatica e di Medicina e Chirurgia F. Riguardo al corso di Laurea Interfacoltà in 

Bioinformatica, il Presidente informa la Giunta di avere avuto recentemente un incontro con il prof. Macino, 

che ha contribuito ad istituire ed avviare il corso, nel quale ha affermato la ferma volontà di mantenere l’ 

afferenza del Corso alla Facoltà di Farmacia e Medicina e riguardo la nomina di un vicepresidente della nostra 

Facoltà. L’afferenza del corso di laurea andrebbe poi assegnata al Dipartimento di afferenza del vicepresidente. 

L’attuale Presidente del Corso prof. Rodolfo Negri si è dichiarato d’accordo con quanto esposto. 

Prende la parola la prof.ssa Santoni, la quale sostiene la linea del Presidente di mantenere il Corso di 

Bioinformatica all’interno della nostra Facoltà, e contestualmente suggerisce di riunire i vari studiosi e 

ricercatori, alcuni dei quali allievi della prof.ssa Anna Tramontano, impegnati nella disciplina della 

Bioinformatica e attualmente afferenti in diversi Dipartimenti, anche esterni alla nostra Facoltà 

La Giunta prende atto. 

 

6. Scuole di Specializzazione 

Il Presidente informa la Giunta che entro il 25 marzo devono essere caricate tutte le convenzioni per quanto 

riguarda le strutture riconosciute nella rete formativa, approvata dal Ministero. Al punto 8 all’o.d.g. verranno 

proposte le Convenzioni da approvare. 

 



7. Provvedimenti del Preside: ratifica 

7.1 Dispositivi nomina rappresentanti personale docente e ricercatore nella Giunta di Facoltà 

Il Presidente informa che ha emesso a propria firma, visto il carattere d’urgenza, i dispositivi n. 5, 6 e 7 del 

3/3/2018, relativi alla nomina di rappresentante del personale docente e ricercatore nella Giunta di Facoltà 

della prof.ssa Isabella Quinti, del dott. Giancarlo D’Ambrosio e della dott.ssa Carolina Marzuillo, subentrati 

ai docenti passati a ruolo superiore, come riportato all’art. 12 Decadenza dalla qualità di rappresentante del 

Regolamento  per l’elezione dei rappresentanti del personale docente e ricercatore e dei rappresentanti degli 

studenti (delibera Giunta del 25/03/2014). 

La Giunta prende atto. 

 

7.2 Disposizione nomina del Coordinatore e modifica Comitato Ordinatore Scuola di Specializzazione 

in Malattie dell’Apparato Digerente 
Il Presidente invita la Giunta a ratificare, visto il carattere d’urgenza, la disposizione n. 487 FM e n. 462 MO  

del 06/03/2018 emessa a firma congiunta dei Presidi, come di seguito riportata: 
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Domenico ALVARO 

FM                                   

 

ATTILI Adolfo Francesco (PO) - MED12 

RIGGIO Oliviero  (PA) - MED12 

GINANNI CORRADINI Stefano (PA) - MED12 

PALLOTTA  Nadia  (RU) - MED12 

BADIALI Danilo (RU) - MED12 

MARANGHI Marianna (RU) - MED09 

La SAPIENZA * 

* comprese le esigenze del Polo Pontino 

La Giunta ratifica. 

 

8. Convenzioni 

Il Presidente in relazione alla nota n. 36160 del 22/12/2017 con la quale il Miur ha precisato che i testi delle 

convenzioni stipulate per le strutture collegate e complementari dovranno essere caricate nella Banca 

Dati entro il 25/03/2018 invita la Giunta ad approvare le proposte di Convenzione pervenute. 

 

8.1 Proposta Convenzione Sapienza Università di Roma/Scuola di Specializzazione Anatomia Patologica 

e ASL Roma 1 – P.O. San Filippo Neri 

Il Presidente informa che il Direttore Generale dell’ASL Roma 1 con posta certificata del 27/2018 ha richiesto 

la sottoscrizione della Convenzione tra Sapienza Università di Roma/Scuola di Specializzazione in Anatomia 

Patologica e ASL Roma 1 – P.O. San Filippo Neri, per l’ampliamento della rete formativa della suddetta 

Scuola. 

Il Presidente visto quanto trasmesso, invita la Giunta ad approvare la Convenzione tra la Scuola di 

Specializzazione in Anatomia Patologica e ASL Roma 1 – P.O. San Filippo Neri per il proseguo dell’iter 

burocratico. 

La Giunta all’unanimità approva per quanto di competenza. Approvato seduta stante nella parte 

dispositiva. 

 

8.2 Proposta Convenzione Sapienza Università di Roma/Scuola di Specializzazione Malattie Apparato 

Digerente e Ospedale S. Eugenio ASL Roma 2 

Il Presidente informa che il prof. Domenico Alvaro, Coordinatore della Scuola di Specializzazione in Malattie 

dell’Apparato Digerente, con mail del 1/3/2018, ha proposto la stipula di Convenzione tra Sapienza Università 

di Roma/Scuola di Specializzazione in Malattie Apparato Digerente e Ospedale S. Eugenio ASL Roma 2, per 

l’ampliamento della rete formativa della suddetta Scuola. 

Il Presidente visto quanto trasmesso, invita la Giunta ad approvare la proposta di Convenzione tra la Scuola di 

Specializzazione in Malattie Apparato Digerente e Ospedale S. Eugenio ASL Roma 2. 

La Giunta all’unanimità approva per quanto di competenza. Approvato seduta stante nella parte 

dispositiva. 

 

8.3 Proposta Convenzione Sapienza Università di Roma/Scuola di Specializzazione Malattie Apparato 

Digerente e ASL Viterbo Belcolle– UOC Gastroenterologia 



Il Presidente informa che il prof. Domenico Alvaro, Coordinatore della Scuola di Specializzazione in Malattie 

dell’Apparato Digerente, con mail del 1/3/2018, ha proposto la stipula di Convenzione tra Sapienza Università 

di Roma/Scuola di Specializzazione in Malattie Apparato Digerente e ASL Viterbo Belcolle – UOC 

Gastroenterologia, per l’ampliamento della rete formativa della suddetta Scuola. 

Il Presidente visto quanto trasmesso, sottopone invita la Giunta ad approvare la proposta di Convenzione tra 

la Scuola di Specializzazione in Malattie Apparato Digerente e ASL Viterbo Belcolle – UOC 

Gastroenterologia. 

La Giunta all’unanimità approva per quanto di competenza. Approvato seduta stante nella parte 

dispositiva. 

 

8.4 Proposta Convenzione Sapienza Università di Roma/Scuola di Specializzazione Malattie Apparato 

Digerente e l’Ospedale Regina Apostolorum – UOC Gastroenterologia 

Il Presidente informa che il prof. Domenico Alvaro, Coordinatore della Scuola di Specializzazione in Malattie 

dell’Apparato Digerente, con mail del 6/3/2018, ha proposto la stipula di Convenzione tra Sapienza Università 

di Roma/Scuola di Specializzazione in Malattie Apparato Digerente e l’Ospedale Regina Apostolorum – UOC 

Gastroenterologia, per l’ampliamento della rete formativa della suddetta Scuola. 

Il Presidente visto quanto trasmesso, invita la Giunta ad approvare la proposta di Convenzione tra la Scuola di 

Specializzazione in Malattie Apparato Digerente e l’Ospedale Regina Apostolorum – UOC Gastroenterologia. 

La Giunta all’unanimità approva per quanto di competenza. Approvato seduta stante nella parte 

dispositiva. 

 

8.5 Proposta Convenzione Sapienza Università di Roma/Scuola di Specializzazione Malattie Apparato 

Digerente e l’Ospedale Regina Apostolorum – UOC Diagnostica per Immagini 

Il Presidente informa che il prof. Domenico Alvaro, Coordinatore della Scuola di Specializzazione in Malattie 

dell’Apparato Digerente, con mail del 6/3/2018, ha proposto la stipula di Convenzione tra Sapienza Università 

di Roma/Scuola di Specializzazione in Malattie Apparato Digerente e l’Ospedale Regina Apostolorum – UOC 

Diagnostica per Immagini, per l’ampliamento della rete formativa della suddetta Scuola. 

Il Presidente visto quanto trasmesso, invita la Giunta ad approvare la proposta di Convenzione tra la Scuola di 

Specializzazione in Malattie Apparato Digerente e l’Ospedale Regina Apostolorum – UOC Diagnostica per 

Immagini. 

La Giunta all’unanimità approva per quanto di competenza. Approvato seduta stante nella parte 

dispositiva. 

 

8.6 Proposta Convenzione Sapienza Università di Roma/Scuola di Specializzazione Malattie Apparato 

Digerente e IFO - UOC Gastroenterologia  
Il Presidente informa che il prof. Domenico Alvaro, Coordinatore della Scuola di Specializzazione in Malattie 

dell’Apparato Digerente, con mail del 6/3/2018, ha proposto la stipula di Convenzione tra Sapienza Università 

di Roma/Scuola di Specializzazione in Malattie Apparato Digerente e IFO - UOC Gastroenterologia, per 

l’ampliamento della rete formativa della suddetta Scuola. 

Il Presidente fa presente che detta proposta rientra nella Convenzione quadro già stipulata, come comunicato 

dall’Ufficio Progetti e Convenzioni con nota Prot n. 2017-URM1SAM-0086856 del 07/11/2017 ed approvata 

dalla Giunta nella seduta del 18/9/2017.  

La Giunta prende atto. 

 

8.7 Proposta Convenzione Sapienza Università di Roma/Scuola di Specializzazione Malattie Apparato 

Digerente e S. Camillo Forlanini - UOC Gastroenterologia  
Il Presidente informa che il prof. Domenico Alvaro, Coordinatore della Scuola di Specializzazione in Malattie 

dell’Apparato Digerente, con mail del 6/3/2018, ha proposto la stipula di Convenzione tra Sapienza Università 

di Roma/Scuola di Specializzazione in Malattie Apparato Digerente e S. Camillo Forlanini - UOC 

Gastroenterologia, per l’ampliamento della rete formativa della suddetta Scuola. 

Il Presidente visto quanto trasmesso, invita la Giunta ad approvare la proposta di Convenzione tra la Scuola di 

Specializzazione in Malattie Apparato Digerente e S. Camillo Forlanini - UOC Gastroenterologia. 

La Giunta all’unanimità approva per quanto di competenza. Approvato seduta stante nella parte 

dispositiva. 

 



8.8 Proposta Convenzione Sapienza Università di Roma/Scuola di Specializzazione Malattie Apparato 

Digerente e Ospedale San Giovanni Addolorata - UOC Gastroenterologia 
Il Presidente informa che il prof. Domenico Alvaro, Coordinatore della Scuola di Specializzazione in Malattie 

dell’Apparato Digerente, con mail del 6/3/2018, ha proposto la stipula di Convenzione tra Sapienza Università 

di Roma/Scuola di Specializzazione in Malattie Apparato Digerente e Ospedale San Giovanni Addolorata - 

UOC Gastroenterologia, per l’ampliamento della rete formativa della suddetta Scuola. 

Il Presidente visto quanto trasmesso, invita la Giunta, nonostante sia in corso la stipula della convenzione 

quadro per le Scuole di specializzazione mediche e l’Azienda, ad approvare la convenzione tra la Scuola di 

Specializzazione in Malattie Apparato Digerente e Ospedale San Giovanni Addolorata - UOC 

Gastroenterologia. 

La Giunta all’unanimità approva per quanto di competenza. Approvato seduta stante nella parte 

dispositiva. 

 

8.9 Proposta Convenzione Sapienza Università di Roma/Scuola di Specializzazione Malattie Apparato 

Digerente e Ospedale Israelitico sede Via Fulda 
Il Presidente informa che il prof. Domenico Alvaro, Coordinatore della Scuola di Specializzazione in Malattie 

dell’Apparato Digerente, con mail del 6/3/2018, ha proposto la stipula di Convenzione tra Sapienza Università 

di Roma/Scuola di Specializzazione in Malattie Apparato Digerente e Ospedale Israelitico sede Via Fulda, per 

l’ampliamento della rete formativa della suddetta Scuola. 

Il Presidente visto quanto trasmesso, invita la Giunta ad approvare la proposta di Convenzione tra la Scuola di 

Specializzazione in Malattie Apparato Digerente e Ospedale Israelitico sede Via Fulda. 

La Giunta all’unanimità approva per quanto di competenza. Approvato seduta stante nella parte 

dispositiva. 

 

8.10 Proposta Convenzione Sapienza Università di Roma/Scuola di Specializzazione in Nefrologia e ASL 

di Viterbo-Stabilimento di Belcolle 

Il Presidente informa che il prof. Sandro Mazzaferro, Coordinatore della Scuola di Specializzazione in 

Nefrologia, con mail del 6/3/2018, ha proposto la convenzione tra Sapienza Università di Roma/Scuola di 

Specializzazione in Nefrologia e ASL di Viterbo-Stabilimento di Belcolle, per l’ampliamento della rete 

formativa della scuola.  

Il Presidente visto quanto trasmesso, invita la Giunta ad approvare la convenzione tra Sapienza Università di 

Roma/Scuola di Specializzazione in Nefrologia e ASL di Viterbo-Stabilimento di Belcolle. 

La Giunta all’unanimità approva. Approvato seduta stante nella parte dispositiva. 

 

8.11 Proposta Convenzione Sapienza Università di Roma/Scuola di Specializzazione in Neurologia e 

l’Ospedale San Giovanni Addolorata 

Il Presidente informa che il prof. Alfredo Berardelli, Coordinatore della Scuola di Specializzazione in 

Neurologia, con nota del 1/3/2018, ha proposto la convenzione tra Sapienza Università di Roma/Scuola di 

Specializzazione in Neurologia e l’Ospedale San Giovanni Addolorata, per l’ampliamento della rete formativa 

della scuola.  

Il Presidente visto quanto trasmesso, invita la Giunta, nonostante sia in corso la stipula della convenzione 

quadro per le Scuole di specializzazione mediche e l’Azienda, ad approvare la convenzione tra Sapienza 

Università di Roma/Scuola di Specializzazione in Neurologia e l’Ospedale San Giovanni Addolorata. 

La Giunta all’unanimità approva. Approvato seduta stante nella parte dispositiva. 

 

8.12 Proposta Convenzione Sapienza Università di Roma/Scuola di Specializzazione in Neurologia e 

Istituto Neurologico Mediterraneo Neuromed S.p.A. 

Il Presidente informa che il prof. Alfredo Berardelli, Coordinatore della Scuola di Specializzazione in 

Neurologia, con nota del 1/3/2018, ha proposto la stipula di Convenzione tra Sapienza Università di 

Roma/Scuola di Specializzazione in Neurologia e Istituto Neurologico Mediterraneo Neuromed S.p.A., per 

l’ampliamento della rete formativa della suddetta Scuola. 

Il Presidente visto quanto trasmesso, invita la Giunta ad approvare la proposta di Convenzione tra la Scuola di 

Specializzazione in Neurologia e Istituto Neurologico Mediterraneo Neuromed S.p.A. 

La Giunta all’unanimità approva per quanto di competenza. Approvato seduta stante nella parte 

dispositiva. 

 



8.13 Proposta Convenzione Sapienza Università di Roma/Scuola di Specializzazione in Neurologia e 

A.C.I.S.M.O.M. Ospedale San Giovanni Battista  

Il Presidente informa che il prof. Alfredo Berardelli, Coordinatore della Scuola di Specializzazione in 

Neurologia, con nota del 1/3/2018, ha proposto la stipula di Convenzione tra Sapienza Università di 

Roma/Scuola di Specializzazione in Neurologia e A.C.I.S.M.O.M. Ospedale San Giovanni Battista, per 

l’ampliamento della rete formativa della suddetta Scuola. 

Il Presidente visto quanto trasmesso, invita la Giunta ad approvare la proposta di Convenzione tra la Scuola di 

Specializzazione in Neurologia e A.C.I.S.M.O.M. Ospedale San Giovanni Battista. 

La Giunta all’unanimità approva per quanto di competenza. Approvato seduta stante nella parte 

dispositiva. 

 

8.14 Proposta Convenzione Sapienza Università di Roma/Scuola di Specializzazione Ortopedia e 

Traumatologia e ASL Roma 1  

Il Presidente informa che il Direttore Generale dell’ASL Roma 1 con posta certificata del 27/2/2018 ha 

richiesto la sottoscrizione della Convenzione tra Sapienza Università di Roma/Scuola di Specializzazione in 

Ortopedia e Traumatologia e ASL Roma 1, per l’ampliamento della rete formativa della suddetta Scuola. 

Il Presidente visto quanto trasmesso, invita la Giunta ad approvare la Convenzione tra la Scuola di 

Specializzazione in Ortopedia e Traumatologia e ASL Roma 1 per il proseguo dell’iter burocratico. 

La Giunta all’unanimità approva per quanto di competenza. Approvato seduta stante nella parte 

dispositiva. 

 

8.15 Convenzione Scuola di Specializzazione in Chirurgia Generale/Sapienza Università di Roma e ASL 

Roma 1 – P.O. San Filippo Neri 

Il Presidente informa che il prof. Massimo Rossi, Coordinatore della Scuola di Specializzazione in Chirurgia 

Generale, afferente amministrativamente alla Facoltà di Medicina e Odontoiatria, ha trasmesso proposta di 

convenzione tra la Scuola di Specializzazione in Chirurgia Generale di Sapienza Università di Roma e ASL 

Roma 1 – P.O. San Filippo Neri, per l’ampliamento della rete formativa della scuola. 

Il Presidente visto quanto trasmesso, invita la Giunta ad approvare la proposta di Convenzione tra la Scuola di 

Specializzazione in Chirurgia Generale, di Sapienza Università di Roma e ASL Roma 1 – P.O. San Filippo 

Neri. 

La Giunta all’unanimità approva per quanto di competenza. Approvato seduta stante nella parte 

dispositiva. 

 

8.16 Convenzione Scuola di Specializzazione in Chirurgia Generale/Sapienza Università di Roma e ASL 

Viterbo – P.O. Civita Castellana 

Il Presidente informa che il prof. Massimo Rossi, Coordinatore della Scuola di Specializzazione in Chirurgia 

Generale, afferente amministrativamente alla Facoltà di Medicina e Odontoiatria, ha trasmesso proposta di 

convenzione tra la Scuola di Specializzazione in Chirurgia Generale di Sapienza Università di Roma e P.O. 

Civita Castellana, per l’ampliamento della rete formativa della scuola. 

Il Presidente visto quanto trasmesso, invita la Giunta ad approvare la proposta di Convenzione tra la Scuola di 

Specializzazione in Chirurgia Generale, di Sapienza Università di Roma e P.O. Civita Castellana. 

La Giunta all’unanimità approva per quanto di competenza. Approvato seduta stante nella parte 

dispositiva. 

 

8.17 Rinnovo Convenzione tra la Sapienza Università di Roma /Facoltà di Farmacia e Medicina e il 

Ministero della Salute – Direzione Generale delle Risorse Umane e delle Professioni Sanitarie 

Il Presidente informa la Giunta che il dott. Vincenzo Canale, Direzione Generale delle Professioni Sanitarie e 

delle Risorse Umane del Servizio Sanitario Nazionale, con nota del 22/2/2018 ha trasmesso il rinnovo della 

convenzione tra la Sapienza Università di Roma/Facoltà di Farmacia e Medicina e il Ministero della Salute, 

quali misure compensative a favore di cittadini comunitari e non comunitari richiedenti il riconoscimento del 

proprio titolo ai fini dell’esercizio in Italia della corrispondente attività professionale. 

Copia della bozza della convenzione viene allegata al presente verbale.  

La Giunta all’unanimità approva per quanto di competenza. Approvato seduta stante nella parte 

dispositiva. 

 



8.18 Protocollo d’Intesa tra Università di Roma “Sapienza”/Facoltà di Farmacia e Medicina e l’Agenzia 

Nazionale per le Politiche Attive del Lavoro – ANPAL. 

Il Presidente informa che il prof. Paolo Villari, ha proposto un Protocollo d’Intesa tra l’Università di Roma 

“Sapienza”/Facoltà di Farmacia e Medicina  e l’Agenzia Nazionale per le Politiche Attive del Lavoro – 

ANPAL. 

Scopo dell’accordo è quello di instaurare un rapporto non episodico di collaborazione, per effetto del quale le 

attività della Facoltà e dell’ANPAL, nell’ambito dei sistemi formativi, del mercato del lavoro e 

dell’orientamento universitario, possano integrarsi e coordinarsi reciprocamente per un maggiore impulso 

dello sviluppo delle politiche dell’orientamento e del placement. 

Il Protocollo allegato e parte integrante del presente verbale ha validità 3 anni a decorrere dalla data di 

sottoscrizione. 

La Giunta all’unanimità approva per quanto di competenza. Approvato seduta stante nella parte 

dispositiva. 

 

8.19 Proposte Convenzione – delega al Preside 

Il Presidente chiede alla Giunta che gli venga concessa delega al fine di dare seguito alle proposte di 

convenzione che saranno presentate e, se congrue, ritenute approvate, e che porterà a ratifica nella prima seduta 

utile di Giunta. 

La Giunta all’unanimità approva per quanto di competenza. Approvato seduta stante nella parte 

dispositiva. 

 

 

9. Affari contabili, patrimoniali e variazioni di bilancio 

Nulla da deliberare. 

 

10. Varie ed eventuali 

 

10.1 Nomina Responsabile Sicurezza 

Il Presidente informa la Giunta di aver individuato, secondo quanto previsto all’art. 2 c.1 lett. f) del 

Regolamento per il Sistema di Gestione della Salute e Sicurezza sul Lavoro dell’Università, quale dirigente 

per la sicurezza la Dott.ssa Carlotta Forcesi, RAD ad interim della Facoltà di Farmacia e Medicina.   

La Giunta all’unanimità approva per quanto di competenza. Approvato seduta stante nella parte 

dispositiva. 

 

10.2 Nomina Referenti per gli studenti con disabilità e con DSA 

La Delegata del Rettore per i Disabili, prof.ssa Anna Paola Mitterhofer con mail del 19/2/2018 ha richiesto ai 

Presidi delle Facoltà Mediche che vengano ufficializzate le nomine dei referenti di facoltà per gli studenti 

disabili e con disturbi di apprendimento (DSA). 

Il Presidente ricorda che per la Facoltà di Farmacia e Medicina la Giunta nella seduta del 15/5/2015 aveva 

individuato la prof.ssa Maria Rosa Ciardi e la dott.ssa Franca Di Michele, Coordinatore dell’ufficio di 

Presidenza, per la parte amministrativa. 

Il Presidente chiede alla Giunta di rimandare la conferma della dr.ssa Di Michele, in quanto recentemente 

assente per malattia, e chiede delega per individuare un eventuale sostituto. 

La Giunta all’unanimità approva per quanto di competenza. Approvato seduta stante nella parte 

dispositiva. 

 

10.3 Istituzione Centro antiviolenza 

Il dott. Andrea Putignani, Area Affari Istituzionali, con note del 6/12/2017 e 8/2/2018 ha richiesto ai Presidi 

delle Facoltà Mediche parere in merito all’istituzione di un Centro antiviolenza a seguito dell’interrogazione 

del Senatore Alessio Folchi nella seduta del Senato Accademico del 28/11/2017. 

Il Presidente con nota del 20/2/2018 in collaborazione con i Presidi delle Facoltà Mediche ha comunicato di 

ritenere fattibile l’istituzione del Centro antiviolenza, coordinandosi e collaborando con esperienze già attive 

in ambito Sapienza CUG (Comitato Unico di Garanzia) e Azienda Ospedaliera Universitaria Policlinico 

Umberto I (Soccorso Emergenza Codice Rosa); pertanto, propone alla Giunta, di istituire una Commissione 

Interfacoltà, con compito di approfondire la materia tenendo presente le realtà esistenti  al fine di attuare il 

Centro antiviolenza. 



Il Presidente propone di illustrare l’iniziativa in Assemblea di Facoltà, e valutare l’eventuale interesse di 

colleghi a partecipare ai lavori della Commissione Interfacoltà. 

Il Presidente informa la Giunta che nella riunione di Assemblea di Facoltà proporrà il rinnovo delle 

Commissioni esistenti, e l’istituzione di una Commissione Internazionalizzazione, che si occuperà di istruire 

la prossima riunione di Assemblea monotematica sui processi di internazionalizzazione, e di una Commissione 

Aule. 

La Giunta prende atto. 

 

Chiede la parola il Prof. Ragno, riguardo l’Aula didattica destinata al corso di laurea in Bioinformatica e chiede 

informazioni su quale Facoltà, tra quelle mediche, ne abbia la responsabilità, al fine di indirizzare 

correttamente eventuali richieste di adeguamento, ad esempio l’acquisizione di un indirizzo i.p. 

 

Il Presidente informa la Giunta che su disposizione del Preside della Facoltà di Medicina e Odontoiatria prof. 

Filetti, la nostra Facoltà prenderà in carico la gestione dell’aula e della dotazione di computer che saranno 

custoditi in armadi di sicurezza. 

La Giunta prende atto. 

 

 

Non essendovi null’altro da deliberare, la riunione è chiusa alle ore 12:05. 

 

 

            Il Segretario verbalizzante Il Preside 

Prof. Claudio Villani          Prof. Carlo Della Rocca 

 


